

FULLER

Un nombre de prestigio, respaldando un producto de prestigio:

Pinturas Preparadas "FULLER" las primeras en América por

SU MAYOR RENDIMIENTO, MAYOR DURACION, MAYOR CUBRIMIENTO

Y SOBRE TODO, POR SU GAMA DE COLORES, QUE ES LA MAS BELLA Y COMPLETA QUE SE PUEDE PRODUCIR.

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS PARA COSTA RICA:

FERRETERIA BENAVIDES S. A.

ATOLLILLO CON EL DEDO

DE CARTAGO

De Cartago, están en estos momentos muchos trabajadores gozando de las ventajas de las leyes sociales. El auxilio de cesantía, el pre-aviso las jornadas de trabajo reglamentadas, y principalmente el disfrute de vacaciones pagadas y la fijación de los nuevos salarios en el decreto presidencial del 13 del mes pasado, han venido a causar una fuerte reacción favorable por parte de aquellos trabajadores que no habían comprendido la justeza de estas leyes y la lucha tremenda que sostuvo nuestro partido Vanguardia Popular por llevarlas a cabo. Ellos creyeron en la campaña de la reacción que decía que la promesa de esas leyes, eran una maniobra política que hacia el Bloque de la Victoria para cazar votos, hoy que se han convencido de su error, confiesan sinceramente que estaban equivocados y que están dispuestos a pelear por defender el Código del Trabajo y cuantas leyes vengan en beneficio de la clase trabajadora y del pueblo de Costa Rica en general.

Rafael Aguilar

CAMPAÑA DE BONOS PRO IMPRENTA PARA LA CTR.

COMITE SINDICAL DE ENLACE DE TURRIALBA

Tren de excursión a Limón, que saldrá de Turrialba el día 17 de Setiembre, a las 5 de la mañana, regresando a las 4 de la tarde. Venta de Tiquetes en Turrialba: Local de los Sindicatos, Barbería de José María Campos y Zapatería de los Hermanos Garbanzo.

Lea y cumpla

RECORRIDO DE CELULAS SECTOR NO. 2

MARTES 12 DE SETIEMBRE

- DOMINGO 10
- Celula San Gabriel
 - Celula Clemente Valerín
 - Celula Codovilla
 - Celula Guidermo Fernández
 - Celula Pasiónaria
 - Celula Luisa González
 - Celula Celina
 - Celula Manuel Moscoso
- MARTES 12
- Celula Moreno Cañas
 - Celula Carmen Lyra
 - Celula Amanda Rojas
 - Celula Luisa González
 - Celula Glorito Picado
- MIÉRCOLES 13
- Celula Calderón Guardia
 - Celula Coronado, Manuel Moscoso
 - Celula Empresa N° 6
 - Celula Luis Carballo
 - Celula Blas Roca
 - Celula Carlos Luis Villalobos
- JUEVES 14
- Por este medio quedan convocados todas las mujeres militantes a una reunión a las 7.30 de la noche en el salón del Partido el jueves 14 de setiembre.
- Luisa González

AL PRESIDENTE

Viene de la página 10

titución del Departamento de Estado cuyo vocero en Costa Rica es el Embajador de los Estados Unidos.

Hizo bien o hizo mal el Presidente Picado? Los cor-tesistas, los glosistas, y los plumarios de las compañías fabricantes de cigarrillos lo colocaron en un callejón con una sola salida: le echaron encima la Embajada muy "patrióticamente"; lo obligaron a vetar mediante una maniobra que no vaciamos en considerar infame.

El Presidente Picado está con los productores de tabaco. El Presidente Picado está dispuesto a cumplir fielmente el programa del Bloque de la Victoria. La prueba de ello es que en el veto no da ninguna razón contra el contenido de la ley; únicamente alega la intervención "respetuosa" del Eximbank. Y al buen entender... con una señal basta.

Ahora bien, expliquemos la situación que confrontó el Presidente de acuerdo con nuestro leal saber y entender.

El Eximbank prestó al Gobierno de Costa Rica varios millones de dólares durante la administración anterior. Esos millones de dólares se deben todavía y el Gobierno, en estos momentos de reorganización, no está en condiciones de hacer frente a las obligaciones que demoran su obligación.

El empréstito mencionado tiene la garantía del impuesto sobre los cigarrillos. En otras palabras, que la renta que producen los cigarrillos pertenece al Eximbank y no a Costa Rica.

Por las razones anteriores, en el contrato de empréstito se dice, que el Gobierno de Costa Rica no puede afectar la renta de los cigarrillos sino con el consentimiento del Eximbank.

Así las cosas, el Gobierno, según nuestras noticias, está tratando de conseguir, precisamente en estos momentos una moratoria con el Eximbank. Entendemos que lo que el Gobierno pretende es que se le permita utilizar durante algún tiempo la renta de los cigarrillos. Durante el tiempo necesario para organizar se económicamente y poner, se en condiciones de hacer frente a sus compromisos. Estas gestiones, al parecer, van bien encaminadas. Es posible que el Eximbank acceda al pedimento de nuestro Gobierno.

En esas circunstancias fue que el Congreso dio la ley vetada.

Nosotros sabemos que el

Presidente Picado estaba per- fectamente de acuerdo en que había que dar protección a los agricultores tabacaleros. Pero obsérvese la forma como se movieron las fuerzas de oposición.

Comenzaron por presentar el proyecto original como "un atentado comunista" a pesar de que el proyecto iba firmado por un solo diputado vanguardista y por los diputados Orlich, Fernández, Albertazzi y Muñoz, que están muy lejos de ser comunistas. Alegaron que se trataba de llevar a cabo el primer atentado contra la propiedad en Costa Rica, bajo el nuevo Gobierno, a pesar de que la ley no era otra cosa que la aplicación al tabaco de los mismos principios que habían sido aplicados años antes al café y al azúcar.

Ante esa situación, los proponentes de la Ley estuvieron de acuerdo en hacer toda clase de concesiones y aceptaron las modificaciones que sugirió el General Picado cuyo dictamen había sido aceptado por las mismas compañías fabricantes de cigarrillos. Pero la campaña continuó adelante. Se continuó hablando de "una ley comunista" contra las compañías extranjeras. La Prensa Libre, periódico dirigido por Sergio Carballo quien a la vez es empleado oculto de las empresas cigarreras dedicó páginas enteras a desnaturalizar los propósitos de la ley y a presentar a sus autores como enemigos de las compañías extranjeras. La campaña de la Embajada en el asunto. Esta campaña infame muy pronto fue secundada por los glosistas desde el Diario de Costa Rica. Por cierto que cuando se anunció el viaje de nuestro compañero Manuel Mora a México los glosistas afirmaron como dando una voz de alarma, que nuestro compañero iba a ponerse de acuerdo con los dirigentes comunistas internacionales sobre la forma de combatir a las compañías norteamericanas.

Cómo se ve, la campaña se orientó desde un principio a conseguir alarmar a la Embajada norteamericana.

Cuando la ley se tramitaba en el Congreso, los diputados cortesistas le hicieron toda la oposición a su alcance. Movieron todos los resortes que encontraron. Pero se notaba en su actitud cierta torpeza explicable por el hecho de que los productores de tabaco que iban a ser protegidos habían sido en su gran mayoría cortesistas. Sin embargo, las compañías cigarreras también habían sido cortesistas y además, ellos te-

El Instituto no es una institución de lucro sino científica y de enseñanza, y por lo tanto creemos que en lugar de hacerles dificultades, se debería de cooperar haciendo facilidades para el desarrollo de sus actividades.

El Instituto desea emprender grandes actividades con miras a mejorar los cultivos de la finca, porque es lamentable en el estado que se encuentra; los cañales son verdaderos abandonos, pareciera que la Junta sólo desea la explotación de sus riquezas sin importarle la destrucción total de la finca.

No se mira nada más que ruina por todas partes; los cañales, cafetales, potreros sólo son charrales, que ponen de manifiesto el abandono que se ha hecho de la finca. Y en cuanto al ingenio, hemos oído opiniones de personas entendidas en el asunto, y dicen que de continuar eso como está, dentro de un año sólo habrá un montón de escombros, que habrá que venderlo como hierro viejo.

1° DE OCTUBRE INAUGURACION DEL LOCAL DE VANGUARDIA POPULAR EN MONTES DE OCA

nian interés en buscar un motivo artificial para congraciarse con la Embajada.

Cuando se trató de votar la ley definitivamente los cortesistas se encontraron en una situación "prensada". Los agricultores estaban en las barras observándolos. ¿Qué hacer? Pues hicieron lo siguiente: Dijeron que votarían la ley, pero que en su concepto la ley era inconstitucional; que si el Presidente de la República vetaba la ley, ellos en masa respaldarían el veto. En ese momento ya estaban con los cortesistas unos cuantos diputados del Republicano Nacional que habían sido desorientados por la campaña de las compañías y de sus aliados.

La ley pasó, pero en forma muy deficiente. Paso apenas con el apoyo de una mayoría parlamentaria muy discutible. Apoyaron la ley de verdad, los diputados vanguardistas y un grupo de diputados del republicano nacional. Repudieron la ley, los cortesistas y unos cuantos del republicano impresionados por la campaña que presentaba la ley como "un atentado comunista contra las compañías norteamericanas".

Cuando la ley llegó a manos del Presidente tenía el

Turrialba setiembre de 1944

Saludo cariñosamente al doctor Calderón Guardia, por habernos dejado leyes que nos protegen y felicitó al Presidente Picado que con el respaldo de las organizaciones de obreros y campesinos está haciendo cumplir dichas leyes.

Mi papá Alberto González Bonilla de 78 años, que ha trabajado por más de 25 años en la finca Atirro, propiedad de Hans Herzog Miller, se ha enfermado y lo han despedido por más de 10 días sin preocuparse si el pobre viejo se había muerto o si comía o no, en fin como ya es un viejo que no da rendimiento, poco les importa que muera como el caballo viejo en la calle. Pero yo como un miembro

"UCRANIA EN LLAMAS"

"LENINGRADO MUSIC HALL"

películas que deben ver todos los amigos de la Unión Soviética! No deje de ver la más heroica lucha del gran pueblo ruso.

ALAJUELA

Nos dice el c. Alberto Toruño regidor municipal de Alajuela, que en la última sesión se consiguió elevar los salarios de los peones a 0,50 céntimos la hora.

MITINES DE LA SEMANA

MITIN DEL LUNES 11 DE SEPTIEMBRE EN EL SALON DE V. P. EN SAN JOSE

ORGANIZADO por la Célula Juanito Mora

- 1°-Ofrece el mitin el c. Manuel Badilla
- 2°-Recitación: María Eugenia Campos
- 3°-Informe: c. Antonio Granados.
- 4°-Habla el c. Luis Carballo.

Lunes 11 de Setiembre

Gran Mitin organizado por la Célula

"LINA ODENA"

y dedicado a la hermana republicana pública de MEJICO.

Harán uso de la palabra: Los compañeros FAUSTO SAEN, EFRAIN CARBALLLO y JAIME CERDAS.

CARTAGO

MARTES 12 DE SETIEMBRE

A las 7 de la noche asamblea general de militantes.

Se pide a todos los compañeros puntual asistencia.

El Comité Seccional de Cartago.

CENTRO CULTURA SOCIAL

DE SAN JUAN DE TIBAS

(El Club de las Fiestas más alegres y concurridas).

DOMINGO - DOMINGO EN LA TARDE - A LAS DOS DE LA TARDE

REGIO BAILE SOCIAL

Con GILBERTO MURILLO y su ORQUESTA.- Recuerde que la decencia y moral de este Centro, no tiene comparación en ningún lugar de la Republica, nuestra norma es atención para todos en un ambiente señorial.

DOMINGO, DOMINGO EN LA NOCHE, NOCHE DE ALEGRIA

Está YA inaugurado en esta forma, algo que hacía mucha falta: un rinconcito donde a la luz de la luna, en una compañía de lo más agradable, donde pasar horas inolvidables, que sólo aquí las encontrará.

AMENIZADO POR LA ORQUESTA DE TODOS LOS PUBLICOS: SOLIS Y SUS DOCE PROFESORES.

— SERVICIO DE CAMIONES GARANTIZADO —

7 de Octubre (Sábado), no lo olvide, prepararse, BAILE DE CAMPESINOS, con 5 grandes y valiosos premios. Brindis para todos los que en él participen. Jurado compuesto por los mismos concursantes. Que no falte nadie a este verdadero BAILE DE CAMPESINOS.
